

Visite d'Etat du Grand-Duc en Norvège: la Chambre de Commerce tire un bilan positif

Intensification du partenariat entre deux économies dynamiques

Dans le but de renforcer les relations économiques bilatérales entre le Luxembourg et la Norvège, une délégation d'une soixantaine d'hommes d'affaires représentant 35 entreprises luxembourgeoises a accompagné le Grand-Duc et la Grande-Duchesse lors de leur Visite d'Etat dans ce pays scandinave en première partie de semaine. Dans un communiqué de presse diffusé mercredi, la Chambre de Commerce parle d'ores et déjà d'une «intensification du partenariat entre deux économies dynamiques».

L'économie norvégienne est caractérisée par une tradition d'ouverture aux échanges internationaux, une concurrence interne développée, un cadre d'action approprié et une saine gestion macroéconomique. La Norvège ne connaît presque pas de chômage et le taux d'inflation est relativement bas.

Une spécificité du modèle norvégien constitue l'implémentation dès 1991 d'un Fonds souverain alimenté par les recettes en provenance de l'exploitation des ressources naturelles (pétrole et gaz) et le rendement des placements stratégiques dans l'économie internationale. Les ressources financières significatives en découlant visent à garantir le pouvoir d'achat pour les générations futures du Royaume, alors que les ressources pétrolières vont s'estomper progressivement.

Première mission économique officielle en Norvège

La Norvège a - grâce à sa croissance économique importante - un grand besoin en main-d'œuvre qualifiée et en prestation de services par des entreprises étrangères, ce qui offre de grandes opportunités pour les entreprises luxembourgeoises. Actuellement, les échanges commerciaux de biens et de services entre le Luxembourg et la Norvège sont relativement faibles.



La délégation luxembourgeoise a notamment visité mercredi à Trondheim le géant pétrolier Statoil

Photo: SIP

Bien que cette première mission économique officielle en Norvège ait eu un caractère multisectoriel, les trois secteurs suivants ont été mis en lumière lors des séminaires spécifiques organisés par les agences «Luxembourg for Business» et «Luxembourg for Finance» qui ont eu lieu mardi à Oslo autour principalement des thèmes de l'énergie renouvelable et des technologies environnementales, des technologies de la santé et du secteur financier.

Lors d'un point de presse, Jeannot Krecké avait souligné mardi, selon un rapport du Service Information et Presse du Gouvernement, que la délégation luxembourgeoise a eu des échanges avec des représentants du secteur de l'énergie, du secteur financier et du secteur des biotechnologies afin d'identifier des secteurs où le Luxembourg et la Norvège pourraient développer des collaborations plus étroites. Dans le domaine des biotechnologies, Jeannot Krecké a pu constater l'existence de fortes similarités entre les projets luxembourgeois et norvégiens qui sont surtout ciblés sur la médecine person-

nalisée et qui «peuvent constituer une bonne base pour développer de futures collaborations».

Le séminaire sur le secteur financier, modéré par Pierre Gramagna, Directeur Général de la Chambre de Commerce, et en présence de Morten Henrik Kielland, Consul Honoraire du Grand-Duché de Luxembourg en Norvège, aurait connu un franc succès devant une audience d'une centaine de participants de la communauté financière norvégienne.

120 rendez-vous d'affaires

En parallèle, 25 entreprises luxembourgeoises ont participé aux rendez-vous d'affaires avec les entreprises norvégiennes sur base de leurs souhaits exprimés. Au total, plus de 120 rendez-vous auraient été organisés par la Chambre de Commerce en collaboration avec le bureau de l'AWEX (Agence Wallonne à l'Exportation et aux Investissements étrangers) à Oslo et dans les locaux des entreprises norvégiennes. Le programme commercial était encadré par des réceptions officielles permettant aux participants

d'inviter leurs clients actuels ainsi que leurs nouveaux contacts.

Visite de Statoil

En outre, une visite à Trondheim a été organisée pour les entreprises actives dans le secteur de l'énergie et des technologies environnementales mercredi. Lors de ce déplacement, une visite de l'entreprise «Statoil», la principale société pétrolière intégrée de Norvège - elle exploite environ 80% du pétrole et du gaz norvégien et est le second fournisseur de gaz sur le marché européen - a notamment eu lieu. Les participants à la mission se sont également rendus à l'Université de Trondheim et en particulier à l'université norvégienne des sciences et des technologies (NTNU), qui en collaboration avec SINTEF représente un des plus grands organismes indépendant de recherche en Scandinavie et participe à de nombreux projets ayant trait au pétrole, au gaz, à la technologie marine et à l'énergie hydraulique et éolienne. Nous allons revenir dans la visite du Grand-Duc à Trondheim dans notre édition de demain. > CGLJ